



DICTAMEN

TÍTULO:	Precariedad laboral en México: del neoliberalismo al humanismo. Su impacto en la producción y la sociedad		
ÁREA / TEMA	Derechos laborales		
PUBLICABLE	NO PUBLICABLE		VALOR ACADÉMICO:
PUBLICABLE	CON MODIFICACIONES	X	5/6/7/ 8 /9/10

ARGUMENTO / SINOPSIS:

El texto analiza el impacto de la precariedad laboral en México, destacando cómo las malas condiciones laborales afectan negativamente la productividad de las empresas y la calidad de vida de los trabajadores. Se subraya que la falta de estabilidad y salarios justos reduce el rendimiento y compromiso de los empleados. El estudio también menciona los cambios recientes en el marco político y económico del país bajo el "Humanismo Mexicano", que busca mejorar las condiciones laborales, alejándose del neoliberalismo.

MÉRITOS A DESTACAR:

• Análisis integral de la precariedad laboral detallado sobre las causas y efectos.

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM





DICTAMEN

- Destaca la transición del modelo neoliberal al "Humanismo Mexicano", lo que aporta un análisis actualizado sobre las reformas laborales y el papel del Estado en mejorar las condiciones de trabajo en México.
- Tiene un enfoque en la relación entre capital humano y productividad ya que subraya la importancia de invertir en el capital humano para mejorar los rendimientos empresariales, vinculando directamente la calidad de las condiciones laborales con el éxito económico de las empresas y el bienestar social.

DEFECTOS A SEÑALAR:

- Carente de estructura formal y coherente.
- Es difícil de comprender el análisis comparativo sin la ayuda de materiales gráficos que ayuden a comparar datos.
- No hay citas textuales de las leyes, no hay propuestas de reforma, ni reformas actuales. Sin ello no se puede hacer un análisis específico.
- Evidencia insuficiente.

OBSERVACIONES CUALITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

¿Son adecuadas, suficientes y actualizadas las referencias bibliográficas?

SÍ NO

¿Son claros y explícitos los objetivos del trabajo?

OBSERVACIONES CUANTITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

No contienen material visual, aunque debería, puesto que sería de gran utilidad.

¿Es pertinente el material estadístico y visual (mapas, gráficas, esquemas, etc.)?

SÍ NO

¿Cuenta con introducción desarrollo y conclusión?

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM



DICTAMEN

ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

¿Es congruente y equilibrada la estructura formal del manuscrito?	SÍ	NO
¿Son coherentes y consistentes los capítulos entre sí?	SÍ	NO
¿Existe relación entre el desarrollo del manuscrito con los objetivos planteados?	SÍ	NO
¿Sigue una metodología congruente con los objetivos?	SÍ	NO

SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

- 1. Apegarse a la estructura formal de un texto académico: Diferenciar el resumen de la introducción. Colocar la anterior al inicio, junto con el contexto y/o la problematización. Los anteriores se encuentran hasta más adelante y esto no permite orden ni coherencia.
- 2. Evitar errores de ortografía y redacción en general:
 - "[...] corto y mediano plazo.
 - parte fundamental de este trabo es presentar propuestas de acción [...]."
- 3. Hacer un análisis comparativo. Pueden echar mano de una tabla en donde se comparen las condiciones laborales del trabajador en cada sexenio o por cada reforma.
 - Además, podrían colocar un cuadro de las reformas citando textualmente las leyes reformadas para que quienes lean el artículo tengan un contexto amplio y específico, así como también recomiendo una explicación de cómo esas leyes se ven reflejadas en la realidad.
- 4. Me parece muy contundente el cierre "Ya se alejó del neoliberalismo" no me parece que sea así, para afirmar algo de esa magnitud debe haber evidencias. Siguen en práctica muchas actividades que son neoliberales, por lo que me parece demasiado aventurado decirlo de

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM

HUMANIDADES, SOCIALES Y CIENCIAS



DICTAMEN

manera tan tajante. Podría sustituirse con una oración como "dando pasos concretos para alejarse del neoliberalismo".

5. Así como se definieron varios conceptos al inicio, debe definirse en qué consiste el "humanismo mexicano" para evitar ambigüedades.

¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?

Aportación valiosa.

¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?

Sí.

¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?

No.

¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN? ¿POR QUÉ?

Sí, el capítulo es publicable con modificaciones, porque demuestra que la precariedad laboral disminuye la productividad y calidad en la producción, lo que ha impulsado al gobierno a reformar el marco jurídico para mejorar las condiciones laborales en México bajo un enfoque de "Humanismo Mexicano".

VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO

WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM